

Communiqué de Presse

Nanterre, le 20 janvier 2025

LE DÉPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE S'ENGAGE PLEINEMENT POUR LE SPORT FÉMININ

Le Département des Hauts-de-Seine place le soutien au sport féminin au cœur de sa stratégie en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes. Grâce à une politique ambitieuse et des initiatives concrètes, il accompagne les femmes et les filles dans leur pratique sportive et valorise les athlètes de haut niveau qui portent les couleurs du territoire.

Un soutien affirmé au sport féminin : des initiatives fortes et un impact mesurable

Le Département des Hauts-de-Seine investit massivement pour développer le sport féminin. En 2023-2024, **2,8 millions d'euros ont été consacrés à des initiatives visant à renforcer l'accessibilité des femmes et des jeunes filles à la pratique sportive et à soutenir les clubs et athlètes de haut niveau. Parmi les mesures phares :**

- Favoriser et développer l'accès des filles et des femmes à la pratique sportive et à une grande diversité de sports: Notamment dans le cadre de dispositifs sportifs départementaux, en particulier ceux destinés aux jeunes et qui peuvent avoir une valeur d'exemplarité éducative, comme Azimut ou les Trophées des collèges Football et Rugby, ou encore le programme Vacan'Sports qui a accueilli 15 236 filles en 2024 (43 % des participants).
- Soutenir le sport de haut niveau : 44 % des subventions (soit 1,4 million d'euros) allouées aux clubs évoluant en D1/D2 et parasport en 2023-2024 ont été attribuées à des équipes féminines. Le Département soutient par ailleurs les centres de formation des équipes professionnelles et notamment ceux des clubs féminins : Paris 92, le club de handball des Hauts-de-Seine, et les Mariannes 92, en volley-ball, permettant ainsi aux espoirs du club d'accéder au haut niveau sportif tout en menant parallèlement leur projet de formation scolaire et professionnelle.
- Accompagner les athlètes de haut niveau : En 2023-2024, 36 sportives ont reçu des bourses individuelles, pour un total de 211 000 euros. Parmi elles, Althéa Laurin (taekwondo) et Sarah-Léonie Cysique (judo), médaillées olympiques aux Jeux de Paris 2024.
- Promouvoir des clubs d'excellence: Le Département a développé des partenariats « Clubs des Hauts-de-Seine », véhiculant des valeurs fortes partagées, comme la solidarité, l'exemplarité, le courage, le respect, l'engagement, la ténacité ou encore l'humilité. Parmi les huit clubs portant les couleurs des Hauts-de-Seine, cinq clubs représentent plus particulièrement le sport féminin de très haut niveau:
 - o BLR 92, le club de fleuret des Hauts-de-Seine ;
 - o Boulogne 92, le club d'aviron des Hauts-de-Seine ;
 - o CAM 92, le club de hockey sur gazon des Hauts-de-Seine ;
 - o Paris 92, le club de handball des Hauts-de-Seine ;
 - Les Mariannes 92, le club de volley-ball des Hauts-de-Seine, championnes de France de volley-ball en 2024.

Une mobilisation spéciale autour du 24 janvier 2025, Journée internationale du sport féminin

À l'occasion de cette journée, le Département des Hauts-de-Seine prévoit une série d'actions visant à sensibiliser le grand public et à valoriser la pratique sportive féminine :

• Une campagne de communication grand public

- Une campagne inspirante mettant à l'honneur des sportives de haut niveau des Hautsde-Seine et des filles issues de clubs alto-séquanais. Parmi elles:
 - Coraline Vitalis, médaillée aux Jeux de Paris 2024 et tireuse au Levallois Sporting Club, et Jeanne, 10 ans;
 - Célia Joseph Noël, gymnaste à l'Issy GRS, également participante aux Jeux de Paris 2024 et Ana Sol, 8 ans;
 - Margaux Mameri, gardienne de l'équipe de France de hockey sur glace et joueuse au Meudon Hockey Club, et Salomé, 11 ans.







• Une journée sportive dédiée aux collégiennes (23 janvier)

Le 23 janvier, le service départemental de l'UNSS des Hauts-de-Seine organise, en partenariat avec le Département, une grande journée sportive ouverte à 300 jeunes filles des Associations Sportives («AS») des collèges du territoire, au centre sportif et culturel Camille Muffat à Clichy-la-Garenne. Au programme : ateliers sportifs (hip-hop, parcours fauteuil, escrime, handball) et une conférence interactive avec des sportives de haut niveau des Hauts-de-Seine. Cette conférence abordera des thèmes essentiels comme la maternité, la reconversion professionnelle et les défis spécifiques au sport féminin.

• La création d'une équipe de football 100% féminin pour le personnel départemental

Dans le cadre de sa politique égalité Femmes-Hommes, le Département encourage la pratique du sport par les femmes. En partenariat avec la plateforme Manita, dont la fondatrice Camille Amar est lauréate du trophée départemental Elles en Seine 2024 pour la Ville de Suresnes, le Département a lancé début 2025 des sessions gratuites de football 100% féminin pour les agentes. Passionnées de ce sport ou débutantes, l'équipe est ouverte à toutes, pour découvrir ou redécouvrir le football dans un environnement bienveillant, ludique et motivant.

• Une conférence à destination des agentes et agents du Département :

 Rencontre inspirante sur les valeurs et l'exigence du sport de haut niveau : Audrey Merle, triathlète et duathlète française au Club d'Issy Triathlon viendra partager son expérience avec le personnel départemental le lundi 20 janvier 2025.

Un match de Paris 92, le Club de handball des Hauts-de-Seine, contre Brest (29 janvier)

Le Département a choisi de mettre à l'honneur ce match de la Ligue Butagaz Énergie, prévu à 20h00. Les collégiennes ayant assisté à la journée sportive de l'UNSS seront invitées, ainsi que le personnel du Département, encouragés à découvrir le sport féminin de haut niveau. Depuis la saison 2018/2019, le Département s'est engagé fortement et de manière pérenne, aux côtés du club de handball féminin d'Issy-les-Moulineaux, devenu ainsi Paris 92, le Club de handball des Hauts-de-Seine. Les

Lionnes font partie, depuis plusieurs années, des meilleures équipes françaises et elles se qualifient régulièrement en Coupe d'Europe. Plusieurs joueuses de l'équipe ont d'ailleurs figuré dans leurs sélections nationales respectives, lors du championnat d'Europe 2020, du championnat du Monde 2021 (médaille d'argent pour l'équipe de France), des Jeux de Tokyo 2020 (médaille d'or pour l'équipe de France), du championnat du Monde 2023 (médaille d'or pour l'équipe de France) et des Jeux olympiques de Paris 2024 (médaille d'argent pour l'équipe de France).

Lors de la saison 2023/2024, Paris 92 a terminé 4e du championnat de France. L'équipe réserve a été championne de France Nationale 2. Pour la saison 2024/2025, Paris 92 participe au championnat de France professionnel féminin (la Ligue Butagaz Energie), à la Coupe de France et à l'European Cup.

Georges Siffredi, Président du Département des Hauts-de-Seine : "Au-delà de ces initiatives, le Département des Hauts-de-Seine s'attache à promouvoir les valeurs de solidarité, respect, courage et engagement. Ces principes, incarnés par les sportives et clubs féminins du territoire, reflètent l'ambition d'une pratique sportive ouverte à toutes et tous".

Contact presse
DÉPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE

Laura Nhari 06 62 85 07 78 / <u>Inhari@hauts-de-seine.fr</u>